



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Darinel de Jesús Gutiérrez Vázquez*

*Nombre del tema: Fundamentos Teóricos*

*Nombre de la Materia: Seminario de tesis*

*Nombre del profesor: Mireya del Carmen García*

*Nombre de la Licenciatura: Derecho*

*Cuatrimestre: Octavo*

**COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A 16 DE ENERO DEL 2022**

## **Introducción**

Todo proceso de investigación, nace de la necesidad de resolver un problema de conocimiento. Es decir, surge de la constatación de que hay algo no conocido o poco conocido, en un área del conocimiento o en un área de la realidad.

El paso inicial de este proceso, lo constituye la Idea a Investigar, la misma que por su naturaleza suele ser vaga e imprecisa. La idea a investigar, como ya lo hemos señalado, es el “primer acercamiento a la realidad que se investigará o a los fenómenos, eventos y ambientes por estudiar”.

Una buena selección de la idea, una adecuada evaluación de la misma, permitirá fijar con toda claridad el tema o el área temática que servirá de base al proceso de investigación. Dicha área, como es lógico, puede pertenecer a una o más disciplinas científicas.

## **Concepto de Investigación**

La investigación es un proceso de constante exploración y descubrimiento, se caracteriza por atributos como son el basarse en trabajos realizados por otros investigadores; entre las características de la Planificación del Proceso de Investigación implica, necesariamente, tres etapas fundamentales: El planteamiento del Problema de Investigación, la elaboración del Marco Teórico y la definición del Marco metodológico. Cada una de estas etapas, comprenden a su vez, una serie de fases o pasos.

## **Importancia de la investigación para el desarrollo del conocimiento**

Esta forma de conocimiento que busca una representación adecuada, fiable, veraz, y objetiva de la realidad es el conocimiento científico, la humanidad se planteó la necesidad de desarrollar estrategias para obtener un conocimiento fiable, que representase adecuadamente su entorno natural y social para poder intervenirlo con eficacia, transformarlo y adaptarlo a la satisfacción de sus necesidades. Su investigación consistió en la observación y obtención de conocimientos adecuados en esas áreas de su entorno, lo cual les permitió sobrevivir y avanzar como organismos sociales.

## **Función social de la investigación**

La investigación se aplica para entender como es el mundo. En la medida en que entendamos los problemas sociales o naturales, tenemos mayores posibilidades de transformar las situaciones que no sean provechosas ni útiles para la humanidad.

En general, algunas de las principales funciones de la investigación en la sociedad son:

- Mejorar la calidad de vida de la humanidad
- Identificar problemas
- Generar soluciones y conocimientos para resolver dichos problemas.

### **Investigación básica o teórica**

Busca desarrollar determinada rama del sistema de conocimiento que comprende una ciencia. El progreso material de la humanidad está muchas veces en manos de la investigación científica sin ningún plan de aplicación inmediato, pero que en el futuro puedan servir de base para otras nuevas. Este tipo de investigación tiene como propósito aportar elementos teóricos al conocimiento científico, sin la intención de su corroboración directa e inmediata.

### **Investigación aplicada o práctica**

Ante una investigación aplicada o práctica cuando el conocimiento tiene una aplicación práctica e inmediata. Por ejemplo, la resolución de problemas específicos, como el caso de la investigación aplicada para dar cura al cáncer, la contaminación, la violencia familiar, la integración a la sociedad de los niños de la calle, etc.

### **Tipos de investigación según la forma de recoger la información**

La investigación pura se preocupa por elaborar teorías sin entender las posibles aplicaciones de éstas. La investigación aplicada es la que se preocupa de utilizar las formulaciones teóricas elaboradas por la investigación pura para resolver los problemas prácticos.

### **Investigación documental**

Son los trabajos cuyo método de investigación se centra exclusivamente en la recopilación de datos existentes en forma documental, ya sea de libros, textos o cualquier otro tipo de documentos; su único propósito es obtener antecedentes para profundizar en las teorías y aportaciones.

### **Investigación de campo**

Son las investigaciones en las que la recopilación de información se realiza enmarcada por el ambiente específico en el que se presenta el fenómeno de estudio. En la realización de estas tesis se utiliza un método exclusivo de investigación y se diseñan ciertas herramientas para recabar información que sólo se aplican en el medio en el que actúa el fenómeno de estudio; para la tabulación y análisis de la información obtenida

## **Investigación experimental**

Este tipo de trabajo es una forma de investigación planeada para realizarse en un medio específico de pruebas, que se van experimentando en cada actividad y cuyos resultados se comparan con los distintos comportamientos que se presentan en los fenómenos en estudio.

## **Concepto de tesis**

En estricto sentido académico, podemos entender como tesis: La presentación de una obra escrita con el propósito de demostrar una teoría siguiendo el método y rigor científicos de una investigación; la tesis estará compuesta por una teoría sugerida por probar.

## **Conclusión**

Una de las cosas positivas que rescatamos fueron los primeros encuentros de seminario, los cuales sirvieron para organizar nuestro trabajo y darle coherencia. En dichos encuentros sentimos que nos brindaron estrategias metodológicas, que fueron útiles para el buceo bibliográfico, para el abordaje de los contenidos y para la sistematización de los mismos. Pero también para que, el día de mañana, nosotros podamos brindar a los niños las herramientas necesarias, e iniciarlos en el camino cuyo fin será llegar a ser escritores y lectores competentes.

## **Bibliografía**

Antología de seminario de tesis de la unidad 1